

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H.) diajukan pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya tulis ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulisan orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar ke sarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 11 Februari 2021

Nurhayati
Nim : 161110108

ABSTRAK

Nama : Nurhayati, Nim: 161110108 Judul Skripsi: *HUKUM PEMAKSAAN HUBUNGAN SEKSUAL SUAMI ISTRI (Studi Komparatif Antara Undang-undang No.23 Tahun 2004 dan Hukum Islam)*

Di tengah masyarakat sering terjadi tindak kekerasan dalam rumah tangga, salah satunya tindak pemaksaan hubungan seksual suami kepada istri. Ketentuan hukum positif dan hukum Islam memiliki persamaan akan tetapi ada beberapa perbedaan antara hukum positif dan hukum Islam. Sehingga apa yang dikatakan sebagai tindak kekerasan dalam hukum positif belum tentu disebut sebagai tindak kekerasan dalam hukum Islam.

Berdasarkan latar belakang di atas, rumusan masalah dalam penelitian ini, adalah: 1). Bagaimana Persamaan Hukum Pemaksaan Hubungan Seksual Suami Istri Antara Undang-undang No.23 Tahun 2004 dan Hukum Islam? 2). Bagaimana Perbedaan Hukum Pemaksaan Hubungan Seksual Suami Istri Antara Undang-undang No.23 Tahun 2004 dan Hukum Islam? 3). Bagaimana Analisis Terhadap Persamaan dan Perbedaan Hukum Pemaksaan Hubungan Seksual Suami Istri Antara Undang-undang No.23 Tahun 2004 dan Hukum Islam?

Tujuan Penelitian ini adalah untuk mengetahui 1). Persamaan Hukum Pemaksaan Hubungan Seksual Suami Istri Antara Undang-undang No.23 Tahun 2004 dan Hukum Islam 2). Untuk mengetahui Perbedaan Hukum Pemaksaan Hubungan Seksual Suami Istri Antara Undang-undang No.23 Tahun 2004 dan Hukum Islam 3). Menjelaskan Hasil Analisis Terhadap Persamaan dan Perbedaan Hukum Pemaksaan Hubungan Seksual Suami Istri Antaran Undang-undang No.23 Tahun 2004 dan Hukum Islam.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kepustakaan (*Library Research*), Sedangkan bahan yang di kumpulkan berupa bahan primer dimana diambil dari Al-Qur'an, Hadits dan Undang-undang, bahan sekunder diambil dari buku-buku seperti buku *Marital Rape* Kekerasan seksual terhadap Istri, Seks Menyimpang Tinjauan dan Solusi Berdasarkan Al-Qur'an dan psikologi dan bahan tersier diambil dari kamus Hukum dan Ensiklopedia. Adapun setelah terpenuhi maka selanjutnya teknik analisis bahan dengan cara deskripsi dan komparasi untuk mendapatkan akhir yang berupa jawaban terhadap permasalahan penelitian.

Dalam penelitian ini dapat disimpulkan bahwa (1) persamaan antara Hukum Positif dan Hukum Islam dalam tindak kekerasan dalam bentuk pemaksaan hubungan seksual antara suami istri itu dipandang sebagai perbuatan yang mengandung mudarat atau kejahatan(2) sedangkan perbedaan antara hukum positif dan hukum Islam dalam tindak kekerasan terutama dalam bentuk pemaksaan hubungan seksual suami istri ternyata ketika tidak menimbulkan tekanan fisik maupun mental (psikis) maksudnya meskipun tidak mau berhubungan tapi tetap menghormati dalam hukum Islam tidak menjadi masalah sedangkan dalam hukum positif bisa dikategorikan sebagai bentuk kekerasan. (3) Analisis bahwa hukum positif dan hukum Islam itu memang memiliki persamaan

dan perbedaan. Bahwa kekerasan yang dilakukan suami istri untuk bersetubuh dipandang sebagai bentuk kekerasan.



FAKULTAS SYARIAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor	: Nota Dinas	Kepada Yth,
Lamp	: 1 (Satu) Eksemplar	Bapak Dekan Fakultas Syariah.
Hal	: Pengajuan Ujian Munaqasyah	UIN SMH Banten
	a.n Nurhayati	di
	Nim: 161110108	Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan mengadakan perbaikan seperlunya, maka kami berpendapat bahwa skripsi saudari Nurhayati, NIM. 161110108, berjudul ***HUKUM PEMAKSAAN HUBUNGAN SEKSUAL SUAMI ISTRI (Studi Komparatif Antara Undang-undang No.23 Tahun 2004 dan Hukum Islam)*** diajukan sebagai salah satu syarat untuk melengkapi ujian munaqasyah pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah UIN SMH Banten. Maka kami ajukan skripsi ini dengan harapan dapat segera dimunaqasahkan.

Demikian, atas perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Serang, 11 Februari 2021

Pembimbing I

Pembimbing II

Prof. Dr. H. Zakaria Syafe'i M. Pd.
NIP. 19560208 199203 1 001

Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A.
NIP. 19780225 200801 1 009

HUKUM PEMAKSAN HUBUNGAN SEKSUAL SUAMI ISTRI

(Studi Komparatif Antara Undang-undang No23 Tahun 2004 dan Hukum Islam)

Oleh:

NURHAYATI
NIM 161110108

Mengetahui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Prof. Dr. H. Zakaria Syafe'i, M.Pd.
NIP. 19560208 199203 1 001

Dr. H. Ahmad Sanusi, M.Pd.
NIP. 19780225 200801 1 009

Mengetahui,

Dekan
Fakultas Syari'ah

Ketua
Jurusan Hukum Keluarga Islam

Dr. H. Yusuf Somawinata, M.Ag
NIP. 19591119 199103 1 003

Ahmad Harisul Miftah, S.Ag.,M.Si.
NIP. 19770120 200901 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n : Nurhayati, NIM. 161110108, berjudul ***HUKUM PEMAKSAAN HUBUNGAN SEKSUAL SUAMI ISTRI (Studi Komparatif Antara Undang-undang No.23 Tahun 2004 dan Hukum Islam)***, telah diajukan dalam sidang munaqasyah Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal 25 Juni 2020 Skripsi ini diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (S.H) pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 11 Februari 2021

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

H. Masduki, S.Ag.,M.A.
NIP. 19731105 199903 1 001

Jamaluddin, M.F.
NIP. 1990324 201801 1 001

Anggota-anggota,

Penguji I,

Penguji II,

Atu Karomah, S.H.,M.Si.
NIP. 19690214 199903 2 001

Nita Anggraeni, S.H., M. Hum.
NIP. 1982 0606 201101 2 014

Pembimbing I,

Pembimbing II,

Prof. Dr. H. Zakaria Syafe'i, M.Pd.
NIP. 19560208 199203 1 001

Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A.
NIP. 19780225 200801 1 009

PERSEMBAHAN

Puji Syukur Kepada-Mu Ya Allah.

Tuhan yang Maha Agung dan Maha Tinggi

Dengan mengucap Alhamdulillahirobil'alamin

Dengan perasaan bahagia dan penuh suka cita

*Setiap rangkaian kata dalam skripsi ini kupersembahkan Untuk orang tua
tercinta,*

Abah Saepudin (Alm)

dan

Umi tercinta Aa Sulhanah

dengan pengorbanan luar biasa dari mereka berdua Mengasuh, Mendidik,

Mendoakan hingga mengantar penulis dapat menggapai cita-cita dan

harapan, serta untuk Teteh dan Adikku tersayang Siti Fatimah dan Halimah

Tussadiyah yang telah memberikan warna dalam keseharian dan semangat

dalam penyusunan skripsi ini.

Jazakumullah...!!!

MOTTO

هُنَّ مِثْلُ الَّذِي عَلَيْهِنَّ بِالْمَعْرُوفِ ۚ وَلِلرِّجَالِ عَلَيْهِنَّ دَرَجَةٌ ۗ وَاللَّهُ عَزِيزٌ حَكِيمٌ

Dan mereka (para perempuan) mempunyai hak seimbang dengan kewajibannya menurut cara yang patut. Tetapi para suami mempunyai kelebihan di atas mereka. Allah Mahaperkasa, Mahabijaksana.

(QS. Al-Baqarah : 228)

RIWAYAT HIDUP

Penulis, Nurhayati dilahirkan di Kabupaten Tangerang, Banten pada tanggal 20 November 1998. Anak ketiga dari empat bersaudara, dari pernikahan Bapak Saepuddin dan Ibu Aa Sulhanah.

Pendidikan yang telah ditempuh oleh penulis, yaitu Sekolah Dasar Negeri Banyu Asih pada tahun 2004-2010, dilanjutkan ke SLTP di SMP ISLAM DAAR EL-ARQAM pada tahun 2010-2013 dan SLTA di Madrasah Aliyah Negeri 3 Tangerang lulus tahun 2013-2016, kemudian pada tahun 2016 penulis melanjutkan studi di Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Fakultas Syariah Jurusan Hukum Keluarga Islam

Selama menjadi mahasiswa penulis aktif di organisasi Eksternal kampus yaitu Bidik Misi dan Organisasi Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII).

Selain di kampus Penulis juga ikut organisasi yang ada di lembaga Yayasan Rumah Yatim Dhuafa Rydha yaitu Komunitas Pemuda Rydha (KOPER).

KATA PENGANTAR

Syukur Alhamdulillah penulis panjatkan kepada Allah SWT atas rahmat dan hidayah-Nya yang telah diberikan kepada penulis. Hanya dengan izin-Nya penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Shalawat dan Salam semoga tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW, sebagai pembawa risalah ilahi kepada seluruh umat, beserta keluarganya, sahabatnya, serta pengikutnya hingga akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah SWT dan usaha sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi berjudul: HUKUM PEMAKSAN HUBUNGAN SEKSUAL SUAMI ISTRI (Studi Komparatif Antara Undang-undang No.23 Tahun 2004 Tentang Penghapusan Kekerasan dalam Rumah Tangga dan Hukum Islam) sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Hukum (SH) pada Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Skripsi telah dimunaqasyahkan pada tanggal

Dalam menyelesaikan penulisan skripsi ini tidak terlepas dari bantuan berbagai pihak baik secara langsung maupun tidak langsung. Karena itu melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H, Fauzul Iman, M.A., Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah mengelola dan mengembangkan UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten lebih maju.
2. Bapak Dr. H, Yusuf Somawinata, M.Ag., Dekan Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah membantu dan memberikan motivasinya dalam menyelesaikan skripsi ini dengan tulus hati.
3. Bapak Ahmad Harisul Miftah, M.Si, Selaku Ketua Jurusan Hukum Keluarga Islam dan Bapak Hilman Taqiyuddin, S.Ag., M.Hi, Selaku Sekretaris Jurusan Hukum Keluarga Islam Fakultas Syariah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi.

4. Bapak Prof Dr. H. Zakaria Syafe'i M. Pd. Pembimbing I, dan Bapak Dr. H. Ahmad Sanusi, M.A. pembimbing II, yang telah memberikan nasehat, arahan, dan meluangkan waktunya dalam penyusunan skripsi ini.
5. Bapak dan Ibu Dosen serta staf akademik dan karyawan UIN, yang telah memberikan bekal pengetahuan yang begitu berharga selama penulis kuliah di UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
6. Orang tua penulis, Bapak Saepuddin (ALM) dan Ibu Aa Sulhanah serta teteh dan adik yang senantiasa memberikan do'a dan dorongan semangat kepada penulis untuk segera menyelesaikan skripsi ini, semoga karya ini dapat memberikan kebahagiaan.
7. Syfa Agata, Siti Nurhania, Syarifa, Siti Fatimah, Baqiyatul Khoiroh, Sri Rahmawati sahabat seperjuangan yang selama ini selalu setia menemani dan memberikan dukungan kepada penulis.
8. Teman-teman seperjuangan Jurusan Hukum Keluarga Angkatan 2016 yang telah kebersamai selama kurang lebih empat tahun lamanya.
9. Keluarga Besar Rumah Yatim Dhuafa (RYDHA) yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini
10. Kepada rekan-rekan yang telah membantu dalam penyusunan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan, dan masih jauh dari kesempurnaan, keterbatasan pengetahuan, pengalaman, serta kemampuan penulis, oleh sebab itu penulis mengharapkan pendapat, saran dan kritik yang bersifat membangun agar dapat lebih baik pada masa yang akan datang. guna mencapai kesempurnaan pada masa yang akan datang.

Penulis berharap kiranya karya tulis ini turut mewarnai khazanah ilmu pengetahuan dan dapat bermanfaat bagi penulis khususnya, dan bagi para pembaca pada umumnya.

Serang, 11 Februari 2021

Nurhayati

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI.....	iii
ABSTRAK	iv
SURAT PENGAJUAN UJIAN MUNAQASYAH	v
PERSETUJUAN PEMBIMBING.....	vi
PENGESAHAN	vii
PERSEMBAHAN	viii
MOTTO	ix
RIWAYAT HIDUP.....	x
KATA PENGANTAR	xi
DAFTAR ISI.....	xiii
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah.....	5
C. Tujuan Penulisan	5
D. Manfaat/ Signifikasi Penelitian	6
E. Penelitian Terdahulu yang Relevan	6
F. Kerangka Pemikiran	8
G. Metode Penelitian	12
H. Sistematika Pembahasan.....	13
BAB II PEMAKSAAN HUBUNGAN SEKSUAL SUAMI ISTRI	
A. Pengertian Pemaksaan Hubungan Seksual suami Istri	15
B. Hakikat Pemaksaan Hubungan Seksual Suami Istri.....	19
C. Perlindungan Terhadap Korban Pemaksaan Hubungan Seksual Suami Istri.....	31

**BAB III AKIBAT HUKUM PEMAксаAN HUBUNGAN SEKSUAL
SUAMI ISTRI**

- A. Akibat Hukum Pemaksaan Seksual Suami Istri Menurut Undang-undang No.23 Tahun 2004 36
- B. Akibat Hukum Pemaksaan Seksual Suami Istri Menurut Hukum Islam 42

**BAB IV PERBANDINGAN HUKUM PEMAксаAN HUBUNGAN
SEKSUAL SUAMI ISTRI MENURUT UNDANG-UNDANG
No.23 TAHUN 2004 DAN HUKUM ISLAM**

- A. Persamaan Hukum Pemaksaan Seksual Suami Istri Antara Undang-undang No.23 Tahun 2004 dan Hukum Islam..... 50
- B. Perbedaan Hukum Pemaksaan Seksual Suami Istri Antara Undang-undang No.23 Tahun 2004 dan Hukum Islam..... 58
- C. Analisis Terhadap Persamaan dan Perbedaan Hukum Pemaksaan Seksual Suami Istri Antara Undang-undang No.23 Tahun 2004 dan Hukum Islam 62

BAB V PENUTUP

- A. Kesimpulan 67
- B. Saran 64

DAFTAR PUSTAKA